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БECПЛAТНO

Кризисные учения "Kevadmurd 2025"
23-24 апреля кризисная команда 
волостного управления приняла уча-
стие в общенациональных учениях 
"Kevadmurd 2025", в ходе которых 
72 местных самоуправления со всей 
страны вместе с поставщиками кри-
тически важных услуг отрабатывали 
действия по предоставлению людям 
необходимых услуг в кризисной 
ситуации.

23 апреля в сотрудничестве с клю-
чевыми партнерами - предприятиями 
"Gren Viru" и "Järve Biopuhastus" - 
было проведено штабное учение. Мы 
обсуждали возможные критические 
ситуации и искали решения, чтобы 
наши услуги могли продолжать рабо-
тать даже в самых сложных условиях. 
24 апреля мы провели практические 
полевые учения в попечительском 
центре. Проверили транспортировку 

генератора, подключение к системе 
электроснабжения здания и восстанов-
ление подачи электроэнергии в ситуа-
ции, когда обычная электросеть была 
отключена. Также отработали передачу 
кризисной информации в случае нару-
шения работы обычных каналов связи.

Опыт и выводы по итогам учений
Учения наглядно продемонстрировали 
наши сильные стороны, способность 
быстро реагировать и эффективно 
работать в команде. Однако учения 
также выявили области, требующие 
улучшения, особенно в плане обмена 
информацией и готовности оборудова-
ния. Такие реалистичные учения необ-
ходимы для повышения устойчивости 
всей волости к кризисным ситуациям 
и обеспечения чувства безопасности 
у населения.

В ближайшее время мы планируем 
попросить у государства поддержку на 
покупку прицепа для перевозки генера-
тора, на оснащение стационарным гене-
ратором пункта сбора по ул. Кааре, 3, а 
также на сооружение базы генератора и 
прокладку кабелей. Также планируется 
установить стационарный генератор в 
детском саду "Kalevipoeg", чтобы обе-
спечить непрерывность работы здания, 
так как в нем при необходимости будет 
образована дежурная группа.

Эти инвестиции являются частью 
нашего более широкого плана по обе-
спечению поддержки общества в кри-
зисной ситуации, бесперебойному пре-
доставлению жизненно важных услуг, 
быстрым и эффективным действиям.

Весна - время учений, и с 28 
апреля по 2 мая в Вирумаа проходили 
совместные учения "KILP 2025", в 

которых я имела честь участвовать в 
качестве гостя. Это важные учения, 
цель которых - проверить и повысить 
нашу готовность к реагированию на 
кризисы в регионе в сотрудничестве с 
более чем 600 членами "Кайтселийта", 
полицейскими и спасателями. Во время 
визита я смогла ознакомиться с различ-
ными этапами учений и воочию уви-
деть, как взаимодействуют различные 
структуры.

Выражаю благодарность органи-
заторам учений, участникам и всем 
партнерам. Йыхвиская волость про-
должит систематическую работу по 
укреплению готовности к кризисам, 
чтобы быть готовыми к неожиданным 
ситуациям и поддержать наше сообще-
ство в любой ситуации.

Марис ТООМЕЛЬ,
старейшина Йыхвиской волости

Несколько хоров и танцевальных коллективов из Йыхви прошли 
жесткий конкурсный отбор и завоевали путевку на общегосударствен-
ный Праздник песни и танца "Iseoma", который пройдет в Таллинне в 
начале июля.

Отбор прошли все три хора основ-
ной школы, молодежный хор Йыхви-
ской гимназии и хор "Kirderanniku". 
Еще ждут ответа хор музыкальной 
школы "Sinilind" и мужской хор 
"Kaevur".

- Если говорить о "Kaevur ", 
то, судя по отзывам, есть большая 
надежда, что им это удастся. Смотр 
мужских хоров пройдет в мае, но 
работа и вклад, сделанный до сих 
пор, дают надежду на положительный 
результат, - сказала Анне Уттендорф, 
специалист по народной культуре в 
Ида-Вирумаа. Она добавила, что 
тот факт, что мужской хор "Kaevur", 
который был на грани исчезновения 
- в период коронавируса в нем было 
всего дюжина певцов, - снова вместе 
и снова поет, очень радует. "Можно 
сказать, что это заслуга Хирво Сурва, 

который снова собрал хористов вме-
сте, а сейчас хором руководит ученик 
Сурва Кирилл Горюшин". Последние 
несколько лет мужской хор "Kaevur" 
действует в качестве коллектива 
Йыхвиской волости.

О хористах, уже получивших при-
глашение на праздник, Уттендорф 
отзывается только положительно: 
"Учительница пения в основной 
школе Кюллике Шаповалов делает 
прекрасную работу: ее хоры малы-
шей и мальчиков получили оценку 
"отлично" на смотре, а детский хор 
- "очень хорошо". Здорово, что есть 
дети, которые хотят петь, но роль 
учителя очень важна". Хоровые кол-
лективы под руководством Тани Эль-
кен - молодежный хор гимназии и хор 
"Kirderanniku", которые также попол-
нили свои ряды перед праздником и 

выступят под певческой аркой, - тоже 
показали очень хорошие результаты.

На танцевальной площадке 
большого праздника выступят тан-
цевальные коллективы гимназии 
"Jõhvikas I" и "Jõhvikas II" под руко-
водством Тайво Альясте. "Молодежь 
очень старательная и яркая. В про-
шлом гимназия могла выставить одну 
группу, но в этот раз число любите-
лей танцев в школе выросло", - отме-
тила Уттендорф.

Оба взрослых смешанных ансам-
бля народного танца из Йыхви  - 
"Lausa Lust" под руководством Ану 
Пунгас и "Jõhvikamoos", занима-
ющийся с Тайво Альясте, - также 
получили приглашение на праздник.

- Попасть на праздник с каж-
дым годом становится все сложнее, 
потому что желающих очень много, 
и не все могут поместиться под 
певческой аркой или на поле ста-
диона. Особенно жесткий конкурс 
среди женских коллективов: только 
половина желающих попадает на 

праздник, - сказала Уттендорф. На 
этот раз йыхвиские танцовщицы 
будут представлены на большом 
празднике группой "Gevi 2", кото-
рая занимается под руководством 
Марью Аул.

- Много сил и труда было вло-
жено в то, чтобы этого добиться. 
Праздник песни и танца объединяет 
народ и дает участникам незабыва-
емый опыт. Когда вся эта красота 
наконец воплощается в спектакле, 
получается нечто поистине чудес-
ное, - сказала Уттендорф.

Танцоры отправятся на праздник 
29 июня и завершат свои выступле-
ния 5 июля после шествия. Певцы 
будут находиться в Таллинне с чет-
верга до позднего вечера воскре-
сенья - их ждут дни интенсивных 
репетиций и подготовки. Несмотря 
на напряженную работу, всех ждет 
особенный, эмоциональный и запо-
минающийся праздник под назва-
нием "Iseoma".

"ЙТ"

Предлагайте своего 
кандидата на звание 
почетного гражданина 
волости Йыхви
Мы призываем выдвигать кандидатуры на звание 
почетного гражданина волости Йыхви. Звание почет-
ного гражданина - это высшее признание муниципа-
литета, которое присуждается за особые заслуги в 
области образования, культуры, спорта, социальной 
сферы, здравоохранения, экономики или иной важ-
ной общественной деятельности.
Звание присваивается на торжественном концерте, 
посвященном Дню восстановления независимости 
Эстонии.
Выдвигать кандидатов имеют право все жители само-
управления, члены волостного собрания, комиссии, 
фракции и волостное управление. В предложении 
должны быть указаны имя, дата рождения, профессия 
или род занятий, место работы или службы, а также 
краткое описание заслуг кандидата. К представлению 
должно быть приложено письменное (подписанное) 
согласие кандидата в почетные граждане на обработку 
персональных данных о нем. Без согласия кандидата 
невозможно представить его на голосование в волост-
ном собрании в соответствии со статьей 6 Общего 
регламента Европейского союза о защите персональ-
ных данных.
Бланк для выдвижения кандидата можно найти на сайте 
волости Йыхви.
Предложения вместе с согласием кандидата должны 
быть представлены в волостную управу Йыхви не позд-
нее 23.59 20 мая 2025 года по адресу: johvi@johvi.ee или 
принесены в печатном виде по адресу: ул. Кооли, 2.
Звание почетного гражданина присваивается большин-
ством голосов волостного собрания и ему сопутствуют 
знак почетного гражданина, диплом и денежная премия. 
Мы воздаем должное достойным людям, которые внесли 
значительный вклад в развитие Йыхвиской волости.

Дополнительная информация:
помощник волостного старейшины Ингрид Спитц

ingrid.spitz@johvi.ee

Хоры и танцевальные коллективы 
прошли отбор на праздник песни и танца

Учения по эвакуации 
"Miljon Miksi 2025" 
добрались и до Йыхви
В рамках учений в спортивном холле 
был организован пункт сбора эвакуи-
рованных, где проводились меропри-
ятия силами участниц "Naiskodukaitse". 
Целью учений было отработать эваку-
ацию жителей в кризисной ситуации в 
сотрудничестве с различными ведом-
ствами и самоуправлениями. В Йыхви 
было принято 146 эвакуированных, в 
роли которых выступили призывники. 
Создание и работа пункта сбора позво-
лили проверить процедуры, логистику и 
сотрудничество между различными сто-
ронами, включая волость Йыхви, Спа-
сательный департамент и "Кайтселийт".

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник волостного управления по 

коммуникации,
руководитель группы эвакуационного 

подразделения в Алутагузеском округе

Фото: ЭРИКА ПРАВЕ
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Правительство одобрило объединение 
волостей Йыхви и Тойла
Правительство республики утвердило постановление, согласно которому в результате объединения 
волостей Йыхви и Тойла образуется новое самоуправление - волость Йыхви.

Принятое постановление удовлетворяет заявления 
волостей Йыхви и Тойла в уезде Ида-Вирумаа об 
изменении административно-территориального 
устройства. Договор о слиянии двух самоуправле-
ний был одобрен и изменение административно-
территориального устройства было согласовано 
на заседаниях волостных собраний Йыхви и Тойла 
18 декабря 2024 года. Волостное собрание Тойла 
на своем заседании 29 января этого года и волост-
ное собрание Йыхви на заседании 30 января при-
няли решение подать заявление в Министерство 
регионального развития и сельского хозяйства об 
изменении административно-территориального 
устройства, то есть о слиянии волостей. Два муни-
ципалитета вели переговоры о слиянии с 2022 года.

По словам министра регионального развития и 
сельского хозяйства Хендрика Йоханнеса Терраса, 
слияние важно для создания более сильного само-
управления. "Это добровольное слияние позволит 
создать значительно более сильное и эффективное 
самоуправление в Ида-Вирумаа, которое сможет 
более рационально использовать ресурсы и вносить 
более стратегический вклад в развитие региона. 
Сильный и хорошо функционирующий региональ-
ный центр, такой как новая волость Йыхви, важен 
для конкурентоспособности и сбалансированного 
развития Эстонии в целом. Это хороший пример 

того, как местная инициатива может привести к 
улучшению и повышению эффективности управ-
ления в Эстонии", - сказал он.

В результате слияния двух волостей образуется 
новое самоуправление общей площадью 290 ква-
дратных километров. Население объединенного 
муниципалитета составит почти 15800 человек. В 
ходе переговоров о слиянии было принято реше-
ние о том, что будущее самоуправление будет назы-
ваться Йыхвиской волостью.

Объединяющиеся самоуправления подчер-
кивают, что слияние Йыхви и Тойла приведет к 
появлению более крепкого и эффективного само-
управления в Ида-Вирумаа, которое сможет предо-
ставлять более качественные общественные услуги 
и поддерживать устойчивое развитие региона. 
Йыхви и Тойла географически и функционально 
очень тесно связаны друг с другом. Слияние позво-
лит создать единую и логичную административную 
систему, что будет означать более плавное и эффек-
тивное обслуживание жителей региона, предпри-
ятий и неправительственных организаций.

- Взаимосвязь между Йыхви и Тойла существует 
уже много лет. Это слияние - естественный шаг 
между двумя соседями, которые уже связаны друг 
с другом на ежедневной основе: дети ходят в одни 
и те же школы, люди работают на одних и тех же 

предприятиях и пользуются одними и теми же 
услугами. В дополнение к прочим ценностям, после 
слияния образуется центр, который объединит 
различные районы нынешней административной 
территории Тойла, - сказала старейшина Тойлаской 
волости Эве Эаст.

- Вместе мы сильнее, и сможем легче и спло-
ченнее отстаивать интересы своего края. Наша 
цель - создать такое самоуправление, в котором 
будет хорошо жить всем, независимо от того, где 
находится их дом - в Йыхви или Тойла, - добавила 
старейшина Йыхвиской волости Марис Тоомель.

В настоящее время в Эстонии 79 самоуправле-
ний, из них 64 волости и 15 городов. В Ида-Виру-
ском уезде всего четыре волости и четыре города. 
После изменения административно-территориаль-
ного устройства в уезде останутся четыре города 
и три волости, по стране - 78 самоуправлений, из 
них 63 волости и 15 городов. Это первое слияние 
самоуправлений после административной реформы 
2017 года.

Постановление вступит в силу, то есть новая 
Йыхвиская волость будет образована, в день объ-
явления результатов выборов в волостное собрание 
Йыхви. Выборы в собрания местных самоуправле-
ний в Эстонии состоятся 13-19 октября 2025 года.

Агнес ЯНСОН,
советник Министерства регионального раз-

вития и сельского хозяйства

Начинается 
реконструкция 
социального дома
Волостное управление заключило договор 
с "Lammutusmehed OÜ" на реконструкцию 
социального дома по ул. Кааре, 7, который 
должен обрести новое содержание и облик 
к концу 2026 года.
- Договор заключен, и рабочие уже ведут 
подготовительные работы, - сказал помощ-
ник волостного старейшины Ильмар Аун. Он 
признал, что объявление результатов тендера 
было отложено на месяц из-за оспаривания. 
"Однако для нас важен каждый день - это 
очень срочный объект, финансируемый фон-
дом справедливого перехода, и, согласно его 
условиям, объект должен быть готов через 
полтора года".
Аун отметил, что, поскольку социальный 
дом расположен в центре жилого района и 
рядом с большой транспортной артерией, то 
строительные работы принесут неудобства: 
увеличение потока строительных грузовиков 
на стройплощадку, шум, пыль и вибрации, что 
повлияет на жизнь жителей окрестных домов. 
"Однако я надеюсь, что люди поймут, что это 
временно, и за это время один из городских 
объектов будет приведен в порядок".
Корпус "А" здания будет частично перестроен, 
а корпус "B" заменен. Это означает, что в кор-
пусе "А", который является более длинной 
частью здания, будут законсервированы три 
этажа избыточных площадей. Замена кор-
пуса "B" означает его снос и строительство 
нового. По оценке волостной управы, корпус 
"B" обеспечит достаточное количество соци-
ального жилья для удовлетворения потреб-
ностей Йыхвиской волости в долгосрочной 
перспективе. Меньшее количество неотре-
монтированных помещений в корпусе "А" 
будет использоваться еще около десяти лет. 
Если не случится нового серьезного кризиса, 
социальные площади в корпусе "А" могут быть 
полностью освобождены к 2035 году.
По словам Ауна, волости очень дорого 
содержать социальный дом в его нынеш-
нем состоянии, и, поскольку условия фонда 
справедливого перехода были подходящими, 
подача заявки в фонд на пособие на ремонт 
была правильным решением. "Собственный 
вклад волости составляет всего 15% от суммы", 
- сказал Аун. Ремонт даст возможность более 
экономично управлять социальным домом и 
повысить качество предоставляемых в нем 
услуг.
Построенное в 1965 году как общежитие 
здание используется в качестве социального 
дома с 2002 года.

"ЙТ"

На средства народного 
бюджета претендовали 
восемь идей
Пятый год подряд волостная управа выделяет 
деньги - в этом году 25000 евро - на реализацию 
предложений волостных жителей.
В этом году поступило восемь предложений, из кото-
рых комиссия выбрала пять, за которые люди могли 
проголосовать онлайн до начала мая.
Для финального голосования были отобраны две 
идеи Марины Рогозиной. Одна из них, по словам 
автора, позволит повысить безопасность дорож-
ного движения: предлагается совместно с полицией 
установить на улицах города знаки, напоминающие 
водителям о том, с какой скоростью они едут и с 
какой должны ехать на самом деле. Другая идея - 
подсветить виадук, чтобы он стал достопримеча-
тельностью города.
Владислав Наумов и Денис Озеров предложили уста-
новить на променаде скамейки в память о почетных 
гражданах, а на скамейках - символ, отражающий 
деятельность почетного гражданина.
Жители деревень Котинука и Козе предложили 
построить в своих деревнях детскую игровую пло-
щадку.
- Этот конкурс - хороший пример вовлеченности 
общины, что важно для волости. Он дает жителям 
возможность предлагать и выбирать идеи, которые 
помогут улучшить и обогатить нашу жизненную 
среду, - сказала старейшина волости Марис Тоомель. 
Конкурс также предлагает волостной управе новые 
направления, на которых можно сосредоточиться. 
"Еще одной важной целью является укрепление чув-
ства общности - народный бюджет побуждает людей 
думать вместе, обсуждать и голосовать за идеи в 
своем краю", - отметила она.

"ЙТ" Изменения в обращении с мусором на кладбище
Волостная управа убрала большие мусорные 
контейнеры с территории кладбища. Отныне 
вывоз мусора на кладбище будет организован 
таким образом, что будет обслуживаться только 
мусор, образующийся на территории кладбища, а 
не личный мусор людей. Новые контейнеры уста-
новлены вдоль внутренних дорожек кладбища и 
используются следующим образом.

Контейнер для бытовых отходов (зеленый) - 
для обычных отходов, образующихся на кладбище, 
таких как подсвечники, искусственные цветы, 
цветочные горшки, пластиковые пакеты, стекло 
и пластик.

Контейнер для биоотходов (черный) - для нату-
ральных отходов, таких как цветы, листья и другие 
органические материалы.

Все посетители кладбища обязаны правильно 
использовать контейнеры и помогать поддерживать 
порядок на кладбище и в его окрестностях.

В дополнение к изменениям в обращении с мусо-
ром на въездах на кладбище были установлены три 
шлагбаума. Их цель - не ограничивать передвиже-
ние людей, а помогать поддерживать порядок и кон-
тролировать доступ. При проезде под шлагбаумом 
камера фиксирует регистрационный номер автомо-
биля. В случае обнаружения мусора волостная управа 
сможет определить, какие автомобили находились 
на кладбище в тот момент.

Дополнительная информация о шлагбаумах 
будет опубликована на сайте волости, а на шлагба-
умы будут прикреплены информационные таблички.

Почему это важно?
Новая система обращения с мусором поможет под-
держивать кладбище в порядке, уменьшить коли-
чество проблем с мусором и обеспечить, чтобы 
кладбище оставалось достойным местом, где чтят 
память усопших. Шлагбаумы помогут обеспечить 

контролируемое движение на кладбище, предотвра-
щая незаконные свалки.

Просим всех посетителей кладбища с понима-
нием отнестись к изменениям и помочь сохранить 
наше кладбище чистым и достойным местом.

Раньше на обочине дороги со стороны деревни 
Эдизе стояли большие мусорные контейнеры, но их 
часто использовали для личного мусора.

Контейнеры были заполнены строительными 
отходами, шинами, мебелью и многим другим. Кроме 
того, люди мусорили вокруг контейнеров, создавая 
на кладбище неприятную обстановку и заставляя 
волость нести большие дополнительные расходы 
на вывоз мусора.

Изначально были установлены камеры, чтобы 
следить за порядком на территории, но это не 
помогло остановить захламление. Поэтому было 
решено провести более масштабные изменения.

"ЙТ"

Перекресток Уйкала хотят сделать безопаснее
Чтобы сделать движение на перекрестке Уйкала 
более безопасным, планируется закрыть для транс-
порта сторону в направлении улицы Яама и рас-
сматривается возможность строительства нового 
участка дороги на улице Пыллу, чтобы соединить 
шоссе Таллинн - Нарва с Йыхви.

Подобные изменения рассматриваются в связи с 
интенсивным движением на шоссе Таллинн - Нарва. 
Перекресток Уйкала является единственным спосо-
бом попасть на другую сторону шоссе, где находится 
бизнес-парк, в котором открывается все больше 
новых предприятий.

- Нас беспокоит то, что люди не могут пересечь 
перекресток, и так уже много лет, а теперь, когда мы 
знаем, что в промпарк вкладываются инвестиции 
и там начинается активное строительство, беспо-
койство еще больше усилилось, - сказал помощник 
волостного старейшины Ильмар Аун. В бизнес-парке 
начались работы по строительству нового бизнес-
центра, а в ближайшее время начнется возведение 
киногородка. "Сначала начнется строительство, а 
затем появятся рабочие места, а это значит, что число 
пересекающих перекресток возрастет, а также уве-
личится автомобильный трафик".

Помощник старейшины признал, что проблема 
возникла, но решения пока нет. Его поиск ослож-
няется тем, что Департамент транспорта заплани-
ровал строительство государственной дороги 2+2, 
четырехполосной магистрали от Йыхви до Нарвы, 
но реализация этого проекта начнется не раньше 
2030 года.

- Именно поэтому мы уже прошлым летом 
начали искать новые варианты, - сказал Аун. По его 
словам, поиск решений затрудняется тем, что Депар-
тамент транспорта зарезервировал все участки и 
решения в рамках проекта и не позволяет создать 
альтернативное решение, если оно отклоняется от 
проекта 2+2; эти решения должны быть похожи 
на первоначальный проект или быть недорогими и 
легко переделываемыми. Найденный обходной путь 
относительно схож с тем, что есть в проекте госу-
дарственного шоссе. По словам Ауна, от возмож-
ного строительства эстакадного моста и тоннеля 
отказались, так как они требуют больших затрат. В 
сотрудничестве со специалистами Департамента 
транспорта был разработан план, как отделить пере-
кресток Уйкала от прямой дороги на Йыхви, что 
означает, что автомобильное движение на улице 
Яама исчезнет, и там останется только велопеше-
ходная дорога. Вдоль одной из полос шоссе будет 
построен островок безопасности, чтобы сделать 
переход дороги более безопасным, а для того, чтобы 
уменьшить транспортную нагрузку на въезде и 
выезде из Йыхви, в конце улицы Пыллу, где сейчас 
находится перелесок, будет построен новый участок 
дороги, по которому транспорт будет въезжать и 
выезжать из Йыхви. Предлагаемая новая дорога 
соединит улицы Яама и Вески.

Аун рассказал, что волостное управление пла-
нирует построить велопешеходную дорожку на 
улице Яама от перекрестка с улицей Раквере до 
перекрестка с улицей Муру, где уже существует 

часть дорожки, ведущей к шоссе. Также планиру-
ется построить примерно километровую велопе-
шеходную дорожку до деревни Котинука, которая 
в будущем может стать связующим звеном с вело-
пешеходной дорожкой из Тойла. Финансирование 
строительства надеются получить из меры под-
держки строительства муниципальных велопеше-
ходных дорожек. "Это важно, потому что позволит 
создать целостное решение пешеходной дороги в 
этом районе", - отметил Аун. Если велопешеходная 
дорожка получит финансирование, ее строительство 
начнется в 2026 году.

- Если удастся получить деньги на проектиро-
вание и строительство именно этого конкретного 
эскиза, мы предполагаем, что оплатить работы мог 
бы Департамент транспорта, так как это часть госу-
дарственной дороги, которая должна была стать 
частью проекта реконструкции государственной 
дороги 2+2. Стоимость этого проекта составляет 
около полумиллиона евро. Мы сделали запрос в 
Министерство климата и получили отрицатель-
ный ответ. Однако мы знаем, что сам Департамент 
транспорта также ищет финансирование для этого 
по своим каналам, и они настроены более оптими-
стично, чем мы, - сказал Аун.

Аун констатировал, что пока денег на предло-
женный проект нет, более безопасное движение 
в районе перекрестка Уйкала будет обеспечено 
с помощью ограничения скорости до 50 км/ч и 
камеры контроля скорости.

"ЙТ"
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Приглашаем всех на Дни Йыхвиской волости 2025!
С 4 по 7 июня в волости Йыхви пройдет насыщенная событиями праздничная неделя, которая подчеркнет жизнеспособность, чувство общности и 
творческий потенциал края. Объединимся благодаря традициям, разделим общие радости и творчество и вместе посмотрим в будущее. Дни волости 
- это не просто наблюдение за происходящим, а активное участие и совместное творчество!

День эстонского флага - 4 июня в 19.00 
на стадионе Хейно Липпа
Праздничная неделя начнется с торжества по 
случаю 141-й годовщины эстонского флага. На 
стадионе Хейно Липпа пройдет спортивное меро-
приятие, посвященное нашему национальному 
флагу - сине-черно-белому символу свободы и 
единства. Приглашаем всех - семьи, друзей и тру-
довые коллективы - принять участие и пройти 
вместе не менее 141 километра. Это вечер, когда 
патриотизм и здоровый образ жизни объединятся.

Концерт в таммикуской священной дубраве - 
5 июня в 19.00
Священная дубрава Таммику в черте Йыхви, где 
переплетаются природное наследие и индустри-
альный ландшафт, станет местом проведения кон-
церта любимого дуэта "Puuluup". Их творчество 
сочетает в себе народную музыку, современное 
звучание и уникальное присутствие на сцене, что 
дает необыкновенные впечатления.

Творческая ночь "LoomeÖÖ" во дворе 
Йыхвиской художественной школы - 6 июня 
в 18.00
Двор Йыхвиской художественной школы напол-
нится творчеством! Участвуют местные худож-
ники, ремесленники и дизайнеры. Состоятся 
мастер-классы, где желающие смогут приобщиться 
к творческой деятельности. В центре внимания 

будет эстонская литература - отметим 500-летие 
эстонской письменности и печатной книги лите-
ратурным творчеством, писательскими мастер-
скими и личными встречами с писателями. Встреча 
с выпускником Йыхвиской гимназии, сценаристом 
и режиссером Индреком Спунгиным и автором 
книжной серии "Apteeker Melchior" Индреком 
Харгла, а также презентация нового сборника 
стихов Хейли Конса "Anna armu".

День песни "Pühendus" - 7 июня утром 
в йыхвиской церкви святого Михаила
Традиция певческих праздников - это зеркало 
души нашего народа. Праздник песни в йыхви-
ской церкви святого Михаила вернет нас в про-
шлое, напоминая о том, как 160 лет назад здесь 
звучали песни первого межприходского праздника 
песни. Отметим это знаменательное событие тор-
жественной службой и концертом в йыхвиской 
церкви святого Михаила. В программе - истори-
ческие песни и современные обработки, а петь 
и слушать приглашаются все, кто носит песню в 
своем сердце.

День общины на Йыхвиской музыкальной 
площади - 7 июня в 16.00
Праздничным завершением дней волости ста-
нет День общины, где соберутся люди, идеи и 
мероприятия. Посетителей ждут мастер-классы, 
выставки, практические занятия и презентации 

местных учреждений, организаций и предпри-
ятий. На сцене выступят самодеятельные артисты 
волости, а кульминацией вечера станет концерт 
любимой певицы INES.

Участие города-побратима Олецко
В этом году в Днях Йыхвиской волости примут 
участие и представители нашего города-побратима 
Олецко из Польши. Их визит станет возможным 
благодаря поддержке программы городов- и воло-
стей-побратимов CERV. Представители Олецко 
примут участие в "LoomeÖÖ" 6 июня, представив 
свою культуру и ремесла. Перед этим состоится 
совместный хакатон с представителями волости 
Йыхви, где попытаются найти новые идеи, как 
лучше поддерживать отношения между двумя 
городами-побратимами и какие еще проекты 
можно реализовать вместе. 7 июня на стадионе 
Хейно Липпа состоится футбольный матч между 
городами-побратимами, а вечером танцоры и 
певцы Олецко выступят на Дне общины.

Приглашаем всех желающих - давайте творить 
вместе!

Дополнительная информация на сайте 
Йыхвиского центра культуры и интересов: 

huvikeskus.info/meeldivatekohtumispaik/.
„ЙT“

Подача заявки 
на поддержку 
культурных 
мероприятий
Йыхвиская волость предлагает поддержку про-
ектов по организации культурных мероприятий 
или совместной деятельности, ориентированной 
на общественность. Цель поддержки - стиму-
лировать местную культурную жизнь. Заявки 
подаются в Йыхвискую волостную управу через 
информационную систему SPOKU. Срок подачи 
заявок на проектные гранты - 1 июня 2025 года.
При выделении грантов на реализацию проектов 
учитываются следующие критерии:

• проект должен быть направлен на жителей 
волости или отвечать их интересам;

• ясность целей проекта, ясность планов дей-
ствий и их связанность с целями проекта;

• обоснованность бюджета проекта, а также 
наличие собственного и/или софинансиро-
вания в размере не менее 20% от общего 
бюджета проекта;

• обоснованность, ясность и соответствие рас-
ходов поставленным целям;

• влияние проекта на доступность культуры и 
повышение культурной осведомленности в 
Йыхвиской волости;

• вовлеченность различных сообществ и уча-
стие партнеров по сотрудничеству.

Решение о выделении проектных поддержек 
принимает Йыхвиское волостное управление 
на основании предложения комиссии, которое 
составляется не позднее чем в течение одного 
месяца после срока подачи соответствующих 
требованиям заявок.
С регламентом можно ознакомиться на сайте Йых-
виской волости: www.johvi.ee
Дополнительная информация: Аво Самбла, совет-
ник по культуре и спорту (тел. +372 5376 5121, 
э-почта: avo.sambla@johvi.ee).

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник волостного управления 

по коммуникации

Представьте своего 
кандидата на конкурс в 
области обучения взрослых!
До 1 июня мы приглашаем выдвигать кандидатов на 
конкурс в области обучения взрослых. Номинации 
открыты в четырех категориях - "Учащийся года", 
"Достижение года в обучении", "Преподаватель 
года" и "Работодатель года, ориентированный на 
учащихся".
По словам Вирве Линдер, координатора образования 
взрослых в Ида-Вируском уезде, конкурс в области 
образования взрослых дает возможность отметить 
взрослых, которые учатся, организации, которые ценят 
обучение, и местные достижения, содействующие обу-
чению. В прошлом году на соискание премии в области 
образования взрослых в Ида-Вирумаа было представ-
лено в общей сложности 30 кандидатов.
- Мы предлагаем номинировать в категории "Учащийся 
года" взрослых, которые возобновили прерванное 
образование, освоили новую специальность или уча-
ствовали в обучениях и тем самым изменили свою 
жизнь, - объяснила Линдер. - Возможно, в вашем кругу 
знакомых есть прилежный ученик, чья история могла 
бы вдохновить всех нас, или преподаватель, чей курс 
вы недавно посетили, или ваш работодатель, предоста-
вивший вам возможности для саморазвития, - Линдер 
призывает замечать усердных и трудолюбивых людей 
нашего уезда.
Уездные лауреаты будут выбраны из всех представ-
ленных кандидатов и отмечены на торжественной 
церемонии награждения, которая состоится вечером 
26 сентября в Йыхвиском концертном доме в рамках 
чествования работников образования Ида-Вирумаа 
"Ida-Viru haridusgala 2025". Республиканская комиссия 
выберет из числа уездных лауреатов победителей в 
номинациях "Учащийся года", "Преподаватель года", 
"Достижение года в обучении" и "Работодатель года, 
ориентированный на учащихся", которые будут отме-
чены на церемонии вручения наград в области обра-
зования для взрослых 17 октября, в рамках традици-
онной недели взрослого учащегося. Неделя взрослого 
учащегося пройдет в этом году в 28-й раз и начнется с 
общеэстонского Часа обучения.
Награждение проводится в рамках меры "Популяри-
зация и продвижение обучения на протяжении всей 
жизни в местных сообществах" проекта "VÕTI" Евро-
пейского социального фонда. Конкурс организован 
Эстонской ассоциацией преподавателей для взрослых в 
сотрудничестве с Министерством образования и науки. 
Мероприятия в Ида-Вирумаа поддерживаются фондом 
справедливого перехода и координируются Департа-
ментом по делам образования и молодежи. Кандида-
тов можно выдвигать до 1 июня на сайте Эстонской 
ассоциации преподавателей для взрослых "Andras": 
www.andras.ee.

"ЙТ"

В день 150-летия со дня рождения генерала 
Тыниссона к подножию его памятника впер-
вые возложили венки представители канцеля-
рии президента Эстонской Республики, пред-
ставители Министерства обороны, городских 
управ Таллинна и Тарту, близкие родственники 
генерала, а также, как обычно, представители 
Йыхвиского волостного управления, Сил обо-
роны и "Кайтселийта".

Организатор памятного мероприятия Калев 
Наур был рад, что в этом году мероприятие про-
шло более многолюдно и солидно, чем обычно. 
"Статуя Тыниссона стоит в Йыхви уже около двад-
цати лет, и память нашего генерала отмечается 

здесь несколько раз в год - в годовщину республики 
и в День Победы - возложением венков и речами. 
Нынче, по случаю более крупного юбилея, чество-
вание также было более обстоятельным".

Самым трогательным моментом церемонии 
памяти Тыниссона было то, что потомки генерала, 
представители пятого поколения, поблагодарили 
йыхвисцев за сохранение памяти о своем предке.

Помимо жителей Йыхви, жители Тарту и Тал-
линна также считают Тыниссона своим генералом, 
поскольку при жизни он был мэром этих городов.

Представитель города Тарту, возложивший 
венок к подножию памятника, рассказал о гене-
рале как о человеке, который, будучи мэром, 

посвятил себя развитию Афин на реке Эмайыги, 
создав за пять лет своего правления много пре-
красного и трогательного. Говорят, Тыниссон 
заявил, что должность мэра ему настолько инте-
ресна, что он не намерен уходить в отпуск.

Председатель Йыхвиского волостного собра-
ния Валло Реймаа сказал, что, хотя церемонии 
памяти Тыниссона бывают лишь несколько раз в 
году, он всегда здесь и в памяти людей.

В память о Тыниссоне также состоялись тра-
диционная историческая конференция и гене-
ральский забег.

"ЙТ"

Потомки Тыниссона поблагодарили собравшихся 
за сохранение памяти о своем предке.

В 2002 году по инициативе Йыгевамааской 
дружины "Кайтселийта" в месте рождения 
генерала Тыниссона был установлен памятный 
камень. Кроме того, памятник генералу, откры-
тый в 1998 году, стоит на Лесном кладбище в 
Таллинне. В 2005 году был открыт памятник 
Александеру Тыниссону на центральной пло-
щади Йыхви. Слева от памятника проходит Тал-
линнское шоссе, а справа - Тартуское шоссе, что 
символизирует, что Тыниссон был мэром обоих 
городов, а взгляд генерала устремлен в сторону 
Нарвы, где проходили его главные сражения.

С 2005 года Алутагузеская дружина "Кайтсе-
лийта" организует "Генеральский забег" - воен-
ный марш-бросок, посвященный годовщине со 
дня рождения Александера Тыниссона. В 2009 
году в Тарту по адресу проживания Тыниссона 
была установлена мемориальная доска. С 2018 
года Общество Йыхвиского музея организует 
конференции памяти Александера Тыниссона, 
посвященные военной истории и патриотизму.Фото: ЭРИКА ПРАВЕ

Годовщину рождения 
генерала Тыниссона 
отметили достойно
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Изучение эстонского языка и сдача экзаменов - особенно актуальная тема 
весной, когда свои знания демонстрируют и школьники, и взрослые. Хульда 
Леписк преподает эстонский как второй язык уже более 30 лет, за что была 
отмечена Йыхвиским волостным управлением. В следующем интервью мы 
поговорим об изучении языка и экзаменах.

- Как вы считаете, изменилось ли отно-
шение к изучению языка с течением 
времени?
- Люди, изучающие язык, разные. Те, 
у кого есть интерес и желание, всегда 
научатся.

Я принимаю экзамены с 1992 года. 
Помню, однажды, много лет назад, на 
экзамене женщина мило рассказывала о 
своей работе, а когда мы начали задавать 
ей вопросы, она ничего не поняла. Она 
выучила весь текст наизусть и препод-
несла его как стихотворение. Конечно, 
от такого обучения нет никакой пользы. 
Знания не приходят просто так, если 
человек требует результата, а сам не ста-
рается. Недавно я принимала экзамен в 
одной основной школе в Кохтла-Ярве. 
Но из того, что я там увидела и услы-
шала, у меня сложилось впечатление, что, 

поскольку учителя сегодня вынуждены 
играть роль слуг, от них ждут только 
хороших оценок. Родители, вместо того 
чтобы направлять своих детей учиться и 
требовать от них выполнения заданий, 
требуют от учителей хороших оценок.

- Как обстоят дела с изучением языка 
в центре уезда?
- Я могу высоко отозваться о Йыхвиской 
гимназии, где на устных экзаменах полу-
чают максимальные или близкие к макси-
мальным оценки. Однако в профшколе в 
прошлом году мы, к сожалению, поста-
вили 30 ученикам ноль баллов за уст-
ные ответы. Но здесь, конечно, нужно 
смотреть и на организацию обучения 
- если уроков эстонского языка мало или 
между ними очень большие интервалы, 
то учиться трудно.

- В наше время существует множество 
различных способов изучения языка.
- Конечно, достаточно включить радио 
или телевизор, чтобы послушать эстон-
ский. Также очень модны языковые 
кафе. Если в кафе собираются люди с 
хорошим уровнем эстонского языка, 
которые не делают ошибок и хотят 
общаться на эстонском, это понятно. 
Но, к сожалению, в языковых кафе 
собираются ученики с разным уровнем 
владения языком, и их ошибки, как пра-
вило, не исправляются. Поэтому вместо 
пользы это может принести вред, и я 
не понаслышке знаю, как трудно пере-
учивать то, что выучено неправильно.

- В прошлом году волостная управа 
отметила вас за преподавание эстон-
ского языка украинским учащимся.
- Это было необычное преподавание 
в том смысле, что вначале была целая 
группа учеников, но по разным при-
чинам они уехали из Йыхви. Жаль, 
что они не смогли выучить язык здесь, 
потому что в группе учиться гораздо 
приятнее, да и преподавать в группе 
интереснее. Остался только один уче-
ник, который после года занятий со 
мной перешел с нулевого уровня на B2 
и поступил в университет, чтобы полу-
чить образование на эстонском языке.

- Помните ли вы свою первую языко-
вую группу?
- Я начала в 1991 году, Керсти Вылу 
меня уговорила. Я изучала эстонскую 
филологию в университете, но до этого 
не работала преподавателем. Помню, 
что учениками были люди, которые 
работали в магазинах и столовых и 

хотели получить более высокий уро-
вень. Занятия проходили три раза в 
неделю, по утрам. Это была очень моти-
вированная группа, изучение языка шло 
хорошо. Никаких учебных материалов, 
кроме учебника Леберехт, не было, все 
материалы приходилось делать и искать 
самой. До этого я изучала английский 
язык в американском Корпусе мира и 
переняла некоторые их методические 
хитрости. Помню, как у меня сломались 
наручные часы, и я носила на занятия 
маленькие настольные часы. Мое удив-
ление было велико, когда в конце курса 
ученики подарили мне часы в знак бла-
годарности и пожелали продолжить 
учиться.

- Что вы считаете важным в препо-
давании языка?
- Когда я спрашиваю своих учеников 
об обратной связи, они говорят, что им 
нравится, что я заставляю их говорить. 
Да, для меня это важно. Я стараюсь дать 
своим ученикам логическую основу, на 
которую они могут опираться. Если 
человек говорит, что живет в Кохтла-
Ярве, я объясняю, что нельзя жить в 
озере, потому что в нем живет рыба, и 
также нельзя жить в Силламяэ. В грам-
матике я объясняю инфинитивы -ma и 
-da так: если разделить тело пополам, 
то ноги окажутся внизу - ноги начнут 
двигаться, и это все инфинитив -ma. То, 
что находится сверху - голова, мысли, - 
это все инфинитив -da. Плюс несколько 
исключений.

Я создала учебные материалы 
и системы для преподавания таким 
образом, чтобы возникали связи и 
было легче запоминать. Преподавая 

эстонский язык в Вирумааском кол-
ледже, я построила систему, основан-
ную на идее, что можно учиться на 
своих ошибках. Я исправляла работы, 
записывала неправильные предложе-
ния в компьютер, а затем мы начинали 
исправлять их вместе со учениками. 
Если вы исправляете одну и ту же 
ошибку несколько раз, вы это запоми-
наете. Я также считаю, что важно, чтобы 
изучающий язык участвовал в уроках 
и не отсутствовал. Что-то остается в 
памяти, даже если просто присутство-
вать на уроке.

- Недавно Литературный музей отме-
тил вас за участие в конкурсе "Kunsti 
puudutus".
- Я написала о своем хобби - коллек-
ционировании экслибрисов. В конце 
концов, это форма графики, а значит, 
и коллекционирования произведений 
искусства. Мне нравится работать с экс-
либрисами, они помогали мне в труд-
ные времена, когда я работаю с ними, 
мои мысли находятся в другом месте. 
Хобби, которое началось почти полвека 
назад, в последнее время стало сложнее 
заниматься, поскольку создатели и кол-
лекционеры уже в возрасте.

Несмотря на то, что работа иногда 
захлестывает меня с головой, я под-
держиваю себя хобби, а еще я люблю 
путешествовать. У меня 40-50 путевых 
альбомов с фотографиями и важной 
информацией. В своих странствиях 
я побывала во многих уголках мира, 
например, в Южно-Африканской 
Республике и Вьетнаме.

Эрика ПРАВЕ

Когда 18 лет назад состоялся первый кон-
курс "Бабушка уезда", название было более 
подходящим, но поскольку в последние годы 
участвуют очень моложавые и энергичные 
дамы, то название можно бы изменить, счи-
тают зрители.

Главный организатор конкурса Хели 
Вяхк согласна с этой мыслью, но считает, 
что не стоит менять название мероприятия 
с такой давней традицией. Вяхк сказала, что 
"Бабушка уезда" - одно из ее любимых меро-
приятий, которое она с удовольствием орга-
низует, несмотря на то что найти участников 
становится все сложнее - у людей свои планы 
и дела. Вот и в этот раз, чтобы в состязании 
приняли участие пять дам, пришлось искать 
новую участницу взамен той, что снялась с 
конкурса в последний момент.

Положение спасла и представила Йыхви 
на конкурсе Тоони Роозимяги. Она сказала, 
что поскольку ей пришлось, так сказать, 
закрыть пробел, то времени волноваться не 
было. Тоони импровизировала в трех турах 
конкурса, один из которых проходил в библи-
отеке, в другом пришлось проявить изобре-
тательность в повторном использовании, а 
в третьем - занять новую должность, и тем 
самым заслужила от жюри звание "Отважная 
бабушка". "На конкурсе собралась отличная 
компания, и мы могли бы сделать с ними что-
нибудь в будущем", - сказала Роозимяги. Кроме 
нее, в конкурсе участвовали Лийви Яковлева 
из Сонда, Райли Мякшинова из Йыхви, Кайе 
Сарв из Кохтла-Ярве и Сирье Ноорсалу из 
Кохтла-Нымме. Сирье покорила сердца и 
зрителей, и жюри, получив приз зрительских 
симпатий и звание "Бабушка уезда".

Ноорсалу сказала, что чувствовала себя на 
конкурсе очень хорошо, и похвалила организа-
торов за то, что и людям пенсионного возраста 

предлагают возможность испытать свои твор-
ческие способности.

- Было трогательно видеть, как они бли-
стали в каждом туре и отлично справлялись с 
заданиями. Их увлеченность и вклад в разви-
тие сообщества не остались незамеченными, 
и я искренне благодарна им, - сказала Хели 
Вяхк. Все участницы получили разнообразные 
подарки, которые были собраны с помощью 
нескольких щедрых спонсоров. В перерывах 
между турами конкурсантки танцевали под 
аккомпанемент песен Рауля Ряйтсака.

"ЙТ"

Конкурсная весна в музыкальной школе
Весенний учебный семестр - это всегда напряжен-
ное время для музыкальных школ, поскольку в это 
время проводится много различных конкурсов и 
фестивалей.

В вирумааских региональных турах республи-
канского конкурса учащихся "Лучший юный инстру-
менталист - 2025" приняли участие два ученика 
Йыхвиской музыкальной школы по классу духовых 
инструментов и три ученика по классу фортепиано. 
Ученица по классу флейты Настасья Машко (препо-
даватель Мария Луме, концертмейстер Елена Забрам-
ски) заняла 2-е место в своей возрастной группе, уче-
ник по классу трубы Мирон Подзигун (преподаватель 
Райво Каллас, концертмейстер Елена Забрамски) был 
награжден дипломом. Среди учащихся фортепиан-
ного отделения Елизавета Туманова (преподаватель 
Елена Ануфрикова) заняла 2-е место, Полина Шредер 
(преподаватель Дана Казакова) - 3-е место, а Марга-
рита Гошка (преподаватель Елена Забрамски) была 
награждена дипломом конкурса.

В начале апреля в Валкаской музыкальной 
школе в Латвии прошел международный конкурс 

инструментальных ансамблей для трио и квартетов 
имени Яниса Цимзе. Три гитарных трио из Йыхви-
ской музыкальной школы приняли участие в конкурсе 
под руководством преподавателя Инги Тагировой и 
вернулись домой с выдающимися результатами. Трио 
Иван Шевченко, Степан Квитковский, Марат Шата-
лов, выступавшее в старшей группе, было объявлено 
лауреатом I премии. В младшей группе приняли уча-
стие два трио - Таисия Бобко, Севиль Рзаева, Илья 
Погорелов и Матвей Вягинен, Алексей Минзатов, 
Денис Савельев. Оба трио заняли 2-е место.

В дни весенних школьных каникул в Силламяэ-
ском центре культуры прошел VI республиканский 
фестиваль-конкурс барабанщиков "Trummaania 2025". 
Йыхвискую музыкальную школу на фестивале-кон-
курсе представлял Йоонас Юхков (преподаватель 
Райво Каллас). Жюри присудило всем участникам 
конкурса барабанщиков, всего их было 19 человек, 
звание дипломантов фестиваля-конкурса.

Маргит РААГ,
директор музыкальной школы

Преподаватель языка, которая 
связывает материал с жизнью

Хульда Леписк в поездке. Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ

Очередная обладательница титула 
"Бабушка уезда" Сирье Ноорсалу. 
Фото: ЭРИКА ПРАВЕ

Энергичные бабушки 
поборолись за звание

Общество 
маленьких 
саксофонистов - 
Арабелла 
Шибалов, 
Эдвин Сасс, 
Севастьян 
Барсунов 
(саксофон), 
Оливия Веэрик 
(ударные) и 
преподаватель 
Райво Каллас 
выступают на 
Дне музыки 
для малышей.

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ 
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Мелодии из фильмов наполнили Тамми-
куский народный дом звенящей энергией 
- уже в 23-й раз прошел День вокальных 
ансамблей и солистов Ида-Вирумаа.

23 - это не просто число, это преемствен-
ность, которая говорит о любви к музыке, 
людям и традициям. В этом году мероприятие 
прошло под чарующей темой киномузыки и 
оказалось одним из самых многолюдных за 
все время: на сцене блистали 15 солистов и 
10 ансамблей со всего уезда.

В течение дня Таммикуский народный 
дом был наполнен музыкой, которая сопрово-
ждает нас в киноисториях - знакомыми мело-
диями, которые берут за душу и пробуждают 
воспоминания.

Прозвучали песни из классических филь-
мов о любви, мюзиклов, детских, а также 
более новых фильмов - программа была разно-
образная и насыщенная. Каждое выступление 
было похоже на небольшую сцену из фильма, 
сыгранную посредством голоса, ощущений и 
личного прикосновения исполнителей.

Особое впечатление произвели и гости 
- ансамбль "Võlukeeled" и его несравнен-
ные скрипачи. Их исполнение музыкаль-
ных попурри из кинофильмов отправило 
зрителей в путешествие по миру известных 
композиций. Публика была заворожена, а 
зал наполнился восторгом и благодарными 
аплодисментами.

Помимо музыкального подарка, участ-
ники "Võlukeeled" также сыграли счастливую 
роль "членов жюри" - именно под их внима-
тельным, но доброжелательным взглядом в 
конце дня были вручены призы. Это придало 
мероприятию ожидаемую интригу и элемент 
неожиданности.

- Когда песня возвращает тебя в детство 
или в незабываемый момент фильма, это не 
просто песня - это воспоминание, - сказал 
один из слушателей после концерта. Испол-
нители также поделились своей радостью на 
сцене. "Музыка кино позволяет искренне 
выразить свои чувства, и зрители чувствовали 
это с каждым выступлением", - отметил один 
из вокалистов ансамбля.

День вокальных ансамблей и солистов 
- это не просто музыкальное событие, это 
духовная встреча, которая питает культуру и 
сообщество. Большое количество участников 
показало, что в нашем регионе много талант-
ливых и преданных своему делу музыкантов, 
которые поддерживают певческие традиции.

Большое спасибо всем исполнителям и 
преподавателям - благодаря вам в этот день 
в Таммикуском народном доме прозвучала 
больше, чем просто музыка. Это были радость, 
связанность и тепло сердец.

Хели ВЯХК,
руководитель Таммикуского 

народного дома

ДЕТАЛЬНЫЕ ПЛАНИРОВКИ
Обнародование исходного задания и эскиза детальной планировки Narva mnt 
133 и прилегающей территории в городе Йыхви
Йыхвиское волостное собрание решением № 207 от 25 июля 2024 г. инициировало 
составление меняющей решение общей планировки детальной планировки участка 
недвижимости Narva mnt 133 и прилегающей территории.
Цель составления детальной планировки - определение для недвижимости Narva 
mnt 133 права застройки с целью возведения одного рядного жилого дома, а также 
определение принципов благоустройства, озеленения, подъездных путей, орга-
низации дорожного движения и местоположения техносетей. На планируемую 
территорию распространяется прибрежная защитная полоса реки Пюхайыги.
В соответствии с общей планировкой Йыхвиской волости (введена в действие 
постановлением №127 Йыхвиского волостного собрания от 18.07.2013 г.) недвижи-
мость расположена в районе плотного заселения, ведущая цель землепользования 
определена как "земля для торгового, обслуживающего и офисного здания" (BT). 
Детальной планировкой ходатайствуют об изменении цели землепользования на 
ведущую цель использования "земля под односемейное жилье" (EP). В соответствии 
с общей планировкой на земле под односемейное жилье допускается возведение 
жилых домов высотой до двух этажей, каковыми являются: индивидуальные дома на 
одну семью, индивидуальные дома на несколько семей, в том числе рядное жилье, 
каковым являются пристроенные друг к другу по принципу закрытой застройки 
три или более жилых домов высотой до двух этажей.
Для местоположения детальной планировки составлена предварительная оценка 
стратегического воздействия на окружающую среду, в соответствии с которой 
оценку воздействия на окружающую среду производить не нужно.
Йыхвиское волостное собрание решением № 207 от 25 июля 2024 г. утвердило 
исходные положения составления детальной планировки, относительно которых 
запросили предложения у Департамента окружающей среды, Спасательного депар-
тамента, Земельно-пространственного департамента, владельцев коммуникаций 
и приграничных соседей. Все внесенные предложения учтены в составленном 
решении планировки.
Йыхвиское волостное управление организует публичную экспозицию исходного 
задания и эскиза детальной планировки Narva mnt 133 и прилегающей территории 
в городе Йыхви с 14 апреля по 13 мая 2025 г. в здании Йыхвиского волостного 
управления (ул. Кооли, 2, Йыхви) и в Йыхвиской центральной библиотеке (ул. Рак-
вере, 13а, Йыхви) в часы работы.
Публичное обсуждение результатов публичной экспозиции эскиза детальной пла-
нировки Narva mnt 133 и прилегающей территории в городе Йыхви состоится 22 
мая в 14.00.
Материалы детальной планировки Narva mnt 133 и прилегающей территории 
в городе Йыхви доступны на сайте Йыхвиской волости: www.johvi.ee / Ehitus ja 
planeerimine.
В период публичной экспозиции все лица имеют возможность представить пись-
менное мнение по детальной планировке по адресу: Kooli tn 2, 41595 Jõhvi или по 
адресу э-почты: johvi@johvi.ee.

***
Прием и направление на публичную экспозицию детальной планировки земель-
ного участка между улицей Харидузе и Пуру теэ в городе Йыхви
Сообщаем, что Йыхвиское волостное управление распоряжением № 3395 от 
22.04.2025 г. приняло и направило на публичную экспозицию детальную планировку 
земельного участка (библиотеки) между улицей Харидузе и Пуру теэ в городе Йыхви.
Публичная экспозиция детальной планировки пройдет с 5 по 19 мая 2025 г. в 
Йыхвиской центральной библиотеке (ул. Раквере, 13а, Йыхви) и в здании Йыхвиского 
волостного управления (ул. Кооли, 2, Йыхви) в часы работы. Публичное обсуждение 
мнений, представленных во время публичной экспозиции детальной планировки, 
состоится в Йыхвиском волостном управлении в 14 часов 29 мая 2025 г.
Территория детальной планировки расположена в городе Йыхви к югу от железной 
дороги Таллинн - Нарва и охватывает земельный участок между улицей Харидузе 
и Пуру теэ. Площадь планируемой территории - ок. 9,8 гa.
Цель составления детальной планировки - определение для участков, 
расположенных на земельном участке планировки, права застройки для 
строительства новых зданий, определение права застройки для расширения 
имеющихся зданий и сооружений более чем на 33%, решение по организации 
дорожного движения и парковки на территории планировки, организация 
озеленения и благоустройства, а также уточнение границ земельных участков.
Цели составляемой детальной планировки соответствуют целям региона и 
общей планировке Йыхвиской волости (введена в действие постановлением № 
127 Йыхвиского волостного собрания от 18.07.2013 г.), в соответствии с которой 
ведущими функциями земельного участка являются: земля под общественными 
строениями, земля под торговым, обслуживающим и офисным зданием, а также 
земля дорожного движения. В соответствии с общей планировкой разрешенная 
высота застройки на территории планировки - до 18 метров.
Планировкой не намечается деятельность со значительным воздействием 
на окружающую среду. Проведение стратегической оценки воздействия на 
окружающую среду не требуется.
Решение детальной планировки было представлено на согласование и выражение 
мнения государственным ведомствам и причастным лицам, от которых возражений 
не поступило. Внесенные дополнения и замечания учтены в планировке.
Детальная планировка земельного участка между улицей Харидузе и Пуру теэ в 
городе Йыхви соответствует правовым актам и целям пространственного развития 
волости.
В соответствии с частью 2 §135 Закона о планировании, во время публичной 
экспозиции любое лицо имеет право представить письменное мнение о детальной 
планировке по адресу: Kooli tn 2, 41595 Jõhvi или по адресу э-почты: johvi@johvi.ee.
Материалы детальной планировки доступны на сайте волости: www.johvi.ee / 
Dokumendiregister / Planeerimis- ja ehitusalane tegevus, muinsuskaitse / Detailpla-
neeringud / DP-201.

***
Сообщение о приеме и публичной экспозиции детальной планировки недви-
жимости Sompa tn 38a в городе Йыхви
Сообщаем, что Йыхвиское волостное собрание решением № 244 от 24.04.2025 
г. приняло и направило на публичную экспозицию детальную планировку 
недвижимости Sompa tn 38a и прилегающей территории в городе Йыхви.
Целью составления детальной планировки является создание на территории 
планирования станции переработки отходов для сдачи раздельно собранных 
отходов, образующихся в домохозяйствах, с целью способствовать вторичному 
использованию отходов. Территория детальной планировки расположена в городе 
Йыхви, к северу от железной дороги Таллинн - Нарва, вдоль участка Sompa tänava 
T9. В зону планирования входят территории вокруг недвижимости Sompa tn 
38a. Размер планируемой территории составляет около 0,7 га. Согласно общей 
планировке Йыхвиской волости, вышеупомянутые объекты находятся в зоне 
плотного заселения, где Sompa tn 38a является муниципальной собственностью 
с ведущей целью землепользования "земля для отдыха, рекреации и зеленых 
насаждений" (P). Детальная планировка предусматривает изменение ведущей цели 
землепользования вышеупомянутого объекта на "земля для утилизации отходов" 
(OJ). Для территории детальной планировки была подготовлена предварительная 
стратегическая оценка воздействия на окружающую среду, в соответствии с которой 
оценка воздействия на окружающую среду не требуется.
Публичная экспозиция решения детальной планировки Sompa tn 38a пройдет с 
1 по 30 мая 2025 г. в здании Йыхвиского волостного управления и в Йыхвиской 
центральной библиотеке. Публичное обсуждение результатов публичной 
экспозиции детальной планировки недвижимости Sompa tn 38a и прилегающей 
территории в городе Йыхви состоится в 14 часов 12 июня.
Материалы детальной планировки доступны на сайте волости: www.johvi.ee / 
Ehitus ja planeerimine / Detailplaneeringud / DP-204. В соответствии с частью 2 §135 
Закона о планировании, во время публичной экспозиции любое лицо имеет право 
представить письменное мнение о детальной планировке по адресу: Kooli tn 2, 
41595 Jõhvi или по адресу э-почты: johvi@johvi.ee.

Успешные 
олимпийские старты
29 марта в спортивном зале Тартуского уни-
верситета прошел третий этап 54-го сезона 
серии соревнований "TV 10 Olümpiastarti", 
где более 300 спортсменов из 80 школ испы-
тали себя в прыжках в длину, высоту, прыж-
ках с шестом и толкании ядра.
В прыжках с шестом среди девочек в младшей 
возрастной группе победила ученица Йыхви-
ской Кесклиннаской школы Евгения Пивовар 
с результатом 270 см.
Евгения уже второй раз одержала победу в 
54-м сезоне "TV 10 Olümpiastarti". На первом 
этапе она победила в прыжках в высоту и 
впервые в спортивной истории школы стала 
победительницей этапа. На очереди четвертый 
этап, а затем финал многоборья, который в 
этом году пройдет в Каркси-Нуйа 12-13 июня.

Виктор ПРЕДБАННИКОВ,
учитель физкультуры Кесклиннаской школы

РЕЗУЛЬТАТЫ:
Гран-при - Виктория Дмитриенко 
/ Нарва
Приз зрительских симпатий - 
ансамбль "Music Jazz" / Нарва
Лучший исполнитель музыки к 
эстонским фильмам - Аделе Олт / 
Кохтла-Ярвеская гимназия
Лучший исполнитель музыки 
к зарубежным фильмам - 
Таммикуский смешанный 
ансамбль / Йыхви
Лучший исполнитель 
музыки к детским фильмам 
(мультфильмам) - Кристина 
Носова / Силламяэ
Приз симпатий юных скрипачей 
ансамбля "Võlukeeled" - Дарья 
Коломийцева / Нарва
Премия за лучший костюм - 
ансамбль "Ивушки" / Нарва-
Йыэсуу
Приз симпатий взрослых 
скрипачей ансамбля "Võlukeeled" 
- Дарья Удоденко / Нарва
Приз Эстонского центра 
народной культуры - сондаский 
женский ансамбль "Solana" 
/ Люганузе (награду вручила 
Анне Уттендорф)

В Таммику звучала киномузыка

Освободите двор от автохлама! 
12 мая стартует кампания по сбору отслу-
живших свой срок автомобилей, в рамках 
которой в течение месяца возможно бес-
платно сдать старые машины операторам 
по обращению с отходами.
Неэксплуатируемые автомобили, стоящие во 
дворах или на полях, - это опасные отходы, 
представляющие угрозу для здоровья людей 
и окружающей среды. Однако при правиль-
ной утилизации старый автохлам можно 
использовать в качестве запчастей и ценного 
материала для производства новых автомо-
билей или других изделий.
Если обычно людям приходится самим 
отвозить машину оператору по обращению 
с отходами или организовывать ее транс-
портировку и платить за вывоз, то во время 
кампании оператор заберет автомобиль 

бесплатно. Также можно сдать частично разо-
бранные автомобили. За вывезенные в ходе 
кампании отслужившие свой срок автомо-
били деньги не выплачиваются.
Бесплатный вывоз автохлама можно зака-
зать с 12 мая по 9 июня. Для заказа свяжи-
тесь с Эстонским союзом автоэвакуаторов 
(info@  elv.  ee, тел. +372 578 77 233) или 
"Kuusakoski AS" (firma@kuusakoski.ee, тел. 
13  660). Убедитесь, что для эвакуатора, 
приехавшего за ломом, имеется свободный 
доступ и безопасная зона обслуживания.
Более подробная информация об условиях 

и процессе подачи заявки: 
www.kliimaministeerium.ee/romusoidukid

Кадри ЛАУБЕ,
советник Министерства климата

Фото: ЧАСТНЫЙ АРХИВ 
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В марте зарегистрировали 
рождение пяти маленьких 
граждан волости:

ВЫСТАВКИ

В апреле 
день рождения 

отметили следующие 
почтенные жители 

волости:

Если вы не желаете получать 
поздравления через "ЙТ", 
пожалуйста, сообщите об этом по 
телефону 336 3750 или 508 9468.

95
Зоя Суслова
94
Анна Кичатова
93
Алийде Лекарева
Галина Золотова
92
Миральда Ритиньш
Тамара Русакова
91
Александр Какурников
Вера Монахова
Хельга Райдма
90
Ээви Метсавахи
Бернхард Нагельман
89
Зинаида Чугунова
Валентин Поспелов
Майя Прибега
София Шилак
88
Татьяна Буракова
Антонина Комиссарова
Богуслава Купцова
Мария Мягисоо
Нина Петрова
Леонилла Романова
Галина Смирнова
Прасковья Воронкова
Ирина Зайцева
87
Эндель Хунт
Зинаида Сачук
86
Мати Абелов
Сергей Князев
Элви Коовит
Галина Кузнецова
Хелье Кууземяэ
Тадеуш Шайко
85
Малл Энок
Валентина Киценко
Майму Колде
Ефросинья Ласс
Юрий Логинов
Ээва Михайлова
Керсти Пярнаметс
Татьяна Шардт
Милви Талли
Антонина Васильева
80
Валентина Еперина
Малле Нооле
Майя Путинцева
75
Владимир Бежко
Эха Бренюк
Александр Франц
Эста Яллай
Светлана Лавренко
Валерий Лопатченков
Анатолий Мишаков
Хеди Пийрсалу
Евгений Степанов
Анатолий Васильев
Варвара Виннал
Валентина Тамилова
70
Гражина Блохина
Галина Бровцева
Екатерина Горохова
Хельги Юханди
Сильви Каазик
Людмила Кирпу
Анатолий Кузьмин
Ханс Мериоя
Раиса Сладкова
Людмила Снаткина
Сергей Цаплин
Татьяна Велко

Аделина Охтаненко
Михаил Суворов
Гленн Олиевски
Дейвид Лакизо
Лили Сарап

8 июня в 12.00 
в Таммикуском народном доме

Соревнование по шагам на весь май
Весна в самом разгаре, и сейчас самое время найти мотивацию 
к движению! В этом году с 1 по 31 мая в приложении "FitSphere" 
всех любителей движения ждет весенний челлендж "Sammudes 
läbi kevade!".
Наряду с Йыхви в соревновании принимают участие самоуправ-
ления Тойла, Алутагузе, Кохтла-Ярве и Люганузе. Это отличная 
возможность побудить друг друга двигаться и позаботиться как 
о душевном, так и о физическом здоровье.
Цель: набрать в мае 250000 шагов!
Кажется посильным, не так ли? А если вы особенно активный ходок 
и вам улыбнется удача, то даже сможете выиграть приз в лотерее!

ПЕРЕД УЧАСТИЕМ:
• убедитесь, что на вашем смартфоне уста-

новлено приложение "Google Fit" или "Apple Health",
• убедитесь, что приложение синхронизиро-

вано с "FitSphere",
• не забывайте открывать приложение раз в 

день, чтобы шаги пошли в зачет!
Зарегистрируйтесь для участия в соревновании 
прямо в приложении, введя в поиск "Sammudes läbi 
kevade!". Дополнительную информацию и часто зада-
ваемые вопросы можно найти на сайте: thefitsphere.
com/korduma-kippuvad-küsimused
Примите вызов! Пригласите коллегу, друга или 
всю семью, и давайте вместе сделаем май очень 
активным месяцем!

Кюллике КУЛЛЕРКУПП,
советник волостного управления по коммуникации 

Ограничение движения 
на улице Вески с 30.04
В связи с реконструкцией канализационной 
системы сточных вод на улице Вески в городе 
Йыхви и строительством трубопроводов системы 
теплоснабжения Йыхвиского технопарка с 
30.04.2025 г. по 30.09.2025 г. вводится ограниче-
ние движения по улице Вески.
• В связи со строительными работами движе-

ние по улице будет ограничено.
• Просим соблюдать требования дорожных 

знаков и организации дорожного движения.
• Приносим извинения за причиненные 

неудобства.
АО "EG EHITUS"

В случае возникновения вопросов обращаться 
по телефону +372 3368 808

В ГОРОДСКОЙ ГАЛЕРЕЕ
• 6-30.05 - выставка масляной 
живописи и рисунков 
хаапсалуского художника 
Ахто Лаадога "Inspiratsiooni 
ei ole".

• экскурсия с гидом по 
мызному комплексу 
Мяэтагузе,

• сбор лекарственных трав 
на лесолуге,

• мастер-класс по 
изготовлению травяного 
сиропа,

• знакомство с 
шотландскими горными 
быками,

• обед,
• концерт вокального 

ансамбля Йыхвиской 
гимназии.

 В цене:

Отправление с автостоянки 
под йыхвиским виадуком в 8.55.

ВНОВЬ СОСТОИТСЯ 
ПРАЗДНИК В 

ЧЕСТЬ ЗОЛОТЫХ 
ЮБИЛЯРОВ ЙЫХВИ.

 Если вы или ваши близкие отмечаете 
золотую свадьбу в этом году, 

просим сообщить об этом 
по тел. 58 587 381 (Хели Вяхк).

10 мая в 11.00

В ТАММИКУСКОМ 
НАРОДНОМ ДОМЕ

Приглашаем поддержать участников!
Вход свободный!

Программа: 
huvikeskus.info/laulukevad-2025

"Йыхвиская 
песенная весна - 

2025"

вокальный конкурс для детей и 
молодежи Йыхвиской волости

Приглашаем молодых и пожилых, 
слышащих и слабослышащих, 

всех интересующихся
на инфодень Ида-Вирумааского 

общества слабослышащих

"КАК ПОМОЧЬ 
СЛАБОСЛЫШАЩЕМУ".

19 мая с 10.00 до 12.00
ул. Кааре, 3, Йыхви 

(калитка за зданием).

Консультирование, продажа батареек.

Информация по тел. 5373 7924.

Прием слабослышащих состоится
14 мая с 10.30 до 15.00 по ул. Кооли, 2, 
Йыхви.
Информация по тел. 52 87 827 (Криста).

31 мая 2025 года       10 €/место

Приятный день 
в Мяэтагузе
Насладимся мызой, 
природой, едой и музыкой.

Информация и регистрация: тел. 5805 7007, anne.kippar@gmail.com

НКО "Laheaeg"


